
ACTA PROVISIONAL DE LA ASAMBLEA JACARANDA NORTE CELEBRADA 
EL 28 DE JUNIO DE 2011.

Asistentes:

                45 personas

 

Vecinos de  los barrios: 

                Pino Montano, San Diego, Polígono Norte, Parque Flores, Las Dalias, Pino Flores, 
Huerta Santa Catalina, Parque Atlántico, Villegas, Los Príncipes, El Cerezo-Rocío, La Barzola, Pío 
XII, Campos de Soria, Hermandad del trabajo, Santa María de Ordaz…

La Asamblea empieza a las 20:30

Se cambia el lugar de la asamblea ya que el Parque Miraflores se encuentra cerrado por 
obras, se deja cartel indicando donde se ubica la reunión. Parque de San Diego 
(Castillitos)

Orden del día

 

1º. Elección de los portavoces que asistirán esta semana a la asamblea de barrios y 
pueblos

2º. Información del trabajo desarrollado por las diferentes comisiones

.           3º. Propuestas y votaciones

4º Próxima cita

DESARROLLO DE LA ASAMBLEA

Antes  de  dar  comienzo  al  debate  del  orden  del  día  se  propone  por  parte  del 
moderador establecer la duración máximo de la asamblea para poder administrar bien 
los tiempos de las intervenciones y evitar agotamiento. Esta opción es aceptada y se 
decide acabar la asamblea sobre las 22:00 h.

1º  ELECCION  DE  LOS  PORTAVOCES  QUE  ASISTIRÁN  ESTA  SEMANA  A  LA 
COORDINADORA DE ASAMBLEAS      DE BARRIOS Y PUEBLOS  

Se plantea tomar  esto  como prioritario  en la  Asamblea ,  ya que la semana pasada  no se 
eligieron ya para que aquellas personas que se ofrezcan a ser portavoces puedan tomar notas 
de la Asamblea…



Serán portavoces: Bernardo y Laura.

2º  INFORMACIÓN  DEL  TRABAJO  DESARROLLADO  POR  LAS  DIFERENTES 
COMISIONES

                

Comisión Web

En estos momentos no se encuentra nadie de esta Comisión.

                

Comisión ideológica

Concha, comenta que se va a realizar un taller sobre el 15 M, el próximo miércoles día 29 de 
Junio a las 20 horas en la asociación de vecinos situada en el cruce de la calle de La Salle con la 
Avda.  Alcalde Manuel del Valle.

Se  comenta  desde la  Asamblea que no  se  ha  notificado  de  forma clara  ya que existe  un 
problema en las listas de distribución y no a todo el mundo le ha llegado la información.

 

Comisión de historia (saberes populares)

Comenta Javier que realizaron una primera reunión el 6 de Julio en la que se decide realizar un 
taller sobre cómo ir empezando a recoger las historias orales y poner cosas en común, para ello 
han  quedado  el  Miércoles  6  de  Julio  a  las  16:45  en  el  Centro  Cívico  Los  Carteros,  La 
convocatoria se hace extensible a toda la Asamblea

 

Comisión de Cartelería

Muestran diferentes modelos de  carteles. Se propone elegir un logotipo para la Asamblea para 
lo que se muestran 4 diseños diferentes.

Uno de los compañeros  comenta que le  dedica la tarde del  lunes a pegar  los carteles,  es 
necesario distribuir los barrios y días para no coincidir y así organizar mejor la pegada. Propone 
una cita para este lunes a las 20:00 en Los Carteros.

El moderador pregunta de donde se sufragan los gastos, desde Carteleria se comenta que por 
ahora  todo  proviene  de  la  propia  autogestión,  se  considera  muy  adecuadazo  mandar  la 
información a la gente por mail para que cada uno la distribuya… Esta idea es apoyada por oro 
miembro de la Asamblea, propone que se cuelgue también en la Web. (Quini)



Asimismo, se le comenta a las Comisiones que avisen a Cartelería de sus actividades para poder 
darlas a conocer. Se comenta la necesidad de una mejor organización de las tareas para así 
poder aprovechar de forma más eficaz los recursos personales con los que contamos y reducir 
todo lo posible los gastos.

Laura pregunta si  se ha consultado a algún comercio local  que quiera colaborar,  haciendo 
fotocopias… comenta que sería un buen momento para establecer estos contactos mientras se 
realiza la pegada, se dejan los panfletos…

Se comenta la necesidad de establecer un cartel  estándar de la Asamblea con fecha, hora, 
lugar.

Se reparten carteles y se propone votar después el logo.

Comisión de Música 

Raúl y Carmelo hablan de la canción de “batalla” de la Asamblea, comentan la idoneidad de la 
música  como  medio  de  expresión  y  comunicación.  Hablan  de  reunir  temas  o  músicos  de 
diferentes géneros, realizar un trabajo juntos y distribuirlo, animan a la participación de músicos 
de la zona o de la Asamblea.

Comentan que a nivel local con otros distritos se esta creando un trabajo pero con temas del 
mismo genero musical (hip hop) se pretende ampliar a otros estilos.

La comisión de música plantea que en el grupo Google de Jacaranda norte colguemos nuestras 
ideas sobre el 15M para así elaborar los temas de forma colectiva.

Comisión de Locales

Se plantea diversas opciones de locales: I.E.S. Pino Montano y A.VV. Andalucía de San Diego.

Varios  miembros  de  la  asamblea  plantean  el  uso  de  locales  cerrados  solamente  para  las 
actividades específicas como talleres, charlas, cine, para poder favorecer que la gente nos vea.

 

Comisión de Cine (video forum)

Se  plantea  para  posibilitar  a  más  población  información  de  otros  medios  diferentes  a  los 
habituales: videos de Internet, material propio de las comisiones...

Pimpi comenta que sería necesaria una pantalla y que se dispone de proyector de video para el 
mes de Julio. Se pregunta a la Asamblea si se conoce de algún sitio donde comprar telas y la 
posibilidad de realizar el primer cine en la AVV Andalucía con el objetivo de que sea itinerante.

En  cuanto  al  contenido  se  habla  de  adaptar  videos  acompañado  de  una  temática  debate 
especifico, Ej.: ley D’hondt, para informarnos e informar y crear o plantear alternativas.

Se plantea la posibilidad de concretar en tema y día.



Antonio comenta la existencia de la Comisión de Audiovisuales que elaboran material propio 
sobre el 15 M y que nos puedan ayudar.

Se planta que la comisión traiga las propuestas sobre la temática y su colaboración con otras 
comisiones, en especial aunarlo con la Comisión Ideológica. El video forum es un instrumento 
abierto  la  cuestión  es  debatir  después,  asimismo  en  la  línea  de  colaboración  con  otras 
comisiones.

Dani habla de la comisión ideológica como forma de crear debate sin acaparar o colonizar los 
discursos, es necesario no solo manejarnos con las opiniones de los expertos.

Hay diversas opiniones:

Unir taller y proyección, ver la idoneidad como instrumento por si mismo para facilitar que la 
gente se acerque (cine de verano…), medio de difusión…

 

 INFORMACIÓN DE LA COORDINADORA DE ASAMBLEAS      DE BARRIOS Y PUEBLOS  

 

Antonio  comenta  que  no  hubo   portavoces  de  Jacaranda  Norte  en  la   coordinadora  de 
asambleas  de barrios y pueblos,  él asistió a la reunión ya que le tocaba realizar la moderación. 
Se comenta que esto no puede volver a suceder si queremos ser coherentes con la línea de 
asambleas que llevamos. Comenta que la visión global de esa reunión ha sido más correcta, 
porque no hubo tantas opiniones individuales y se centraba más la portavocía, 

Se comenta que la reunión se tuvo que trasladar a la Plaza de San Pedro por el tema del 
Orgullo del SUR que estaba montando el evento, Se hace hincapié en que este colectivo a pesar 
de esto, ha mostrado siempre su apoyo al 15 M.

Además  de lo anterior Antonio nos transmitió lo que las demás comisiones y asambleas de 
barrio están haciendo:

Triana: El 30 de Junio tiene una marcha informativa como la que se hizo en nuestra zona, la 
hora y lugar de salida esta colgada en la Web.

Comisión  de  Educación:  Trabajar  con  las  AMPAS  para  que  se  acerquen  y  poder  también 
compartir  sus  espacios.  Se  intentan  promover  sobretodo  actividades  en  la  calle  como  por 
ejemplo: Cine en las Plazas.

Cerro Amate: El 7 de Julio tiene una marcha informativa que sale a las 20:00 de la Plaza 1º de 
Mayo.  Están  apoyando  a  las  personas  en  conflicto  laboral  en  hytasa,  promueven acciones 
directas. Trabajan en una comisión de desahucios también y quieren establecer un debate en 
torno a los 8 puntos básicos para así trabajar sus propias propuestas y llegar a un consenso de 
mínimos. Comentan la posibilidad de alquilar autobuses para apoya la llegada de los que están 
en las marchas el 23 de Julio.

Centro: está trabajando en un documento sobre la discapacidad y la accesibilidad en el centro. 
Plantean una acción directa el 1 de julio en el SAE del Centro. Así como un “homenaje” a 
nuestro ex alcalde



San Pablo: Comentan que están muy escasos de personal 

Mairena del Aljarafe: Están realizando acciones de apoyo a las marchas que salen para Madrid

La Rinconada: Plantean el tema de los autobuses, realizar un sondeo en la calle sobre el 15M. 
Comentan la infiltración de un sindicato que acaparaba la Asamblea y han destituido por ello a 
uno de sus portavoces.

Comisión de Audiovisuales: Nos animan a que fabriquemos nuestros propios materiales sobre el 
15M grabando  las  asambleas… y  apoyemos  la  distribución  de  sus  trabajos  así  como  que 
colaboremos en esta Comisión. Solicitan apoyo económico para mantener la Comisión.

Macarena: Se están dedicando sobre todo a actividades lúdicas

Nervión- San Pablo: Descanso en verano

San  Jerónimo:  Comentan  que  la  participación  ha  bajado  debido  a  un  grupo  (Democracia 
Nacional) que irrumpe y boicotea las asambleas, piden ayuda y apoyo a las asambleas sobre 
todo  de la zona con nuestra  presencia  en sus  convocatorias.  No tiene  convocada  próxima 
asamblea, también nos demandan ayuda en la distribución del material de difusión.

Comisión de Comunicación: Necesidad de unificar los tres portales existentes en uno solo

Sur: No tiene asambleas en verano, comentan la acaparación de la moderación por parte de 
ciertos representantes de asociaciones,

Comisión Laboral: Tienen Dos actuaciones en el SAE, una de ellas este Lunes a las 9 h en el de 
Carretera Carmona. Esta comisión se coordina con nuestra Comisión de Banco del tiempo.

Castilleja: Comentan que tienen poco apoyo y que están trabajando en el “referéndum” del 
pacto del euro

Alcosa: han decidido trabajar en pocas comisiones pero de forma intensa: Desahucios y huelga 
general.

Marcha  a  Madrid:  Sale  desde  el  parque  de  San  Jerónimo,  para  mostrar  el  apoyo  a  esta 
asamblea el  1 de Julio (viernes) a las 6:00 de la mañana. Solicitan apoyo económico para 
gasolina (llevan coches de apoyo para maletas…) y víveres, plantean la creación de un fondo 
libre y que se les haga llegar.

Dos comentarios más:

- Taller de asamblearismo en el Alamillo.

- Denuncia y detención de una persona por la policía al expresar su apoyo al 15 M y 
menoscabo de sus derechos tema que está tratando la Comisión Jurídica.

  



 3º PROPUESTAS Y VOTACIONES

 

−        Colecta: Se establece un debate intenso sobre el tema. 

Se plantea si se ha debatido o no esta cuestión en nuestra asamblea, no es coherente 
si no con la construcción colectiva que se pretende, así como el tema de los sondeos, 
encuestas.

Otro compañero plantea que se nos está yendo de las manos, sería necesario crear un 
fondo  de  resistencia  para  poder  apoyar  este  tipo  de  acciones  u  otras  que  vayan 
surgiendo,  de  un  modo  más  pausado  con  menos  prisas.  Plantea  la  posibilidad  de 
realizar actividades que nutran ese fondo, para evitar donaciones individuales

Se expresa por parte de otra compañera la sensación de “ir corriendo” detrás de la 
coordinadora y la necesidad de trabajar más desde el barrio, respetando los ritmos de 
cada  asamblea,  manifiesta  su  apoyo  positivo  a  las  marchas  pero desde un debate 
interno más enriquecedor.

Se explica que es una iniciativa que parte desde las Setas, que tienen un enlace paypal 
para colaborar y que son marchas informativas así como de la necesidad de valorar 
positivamente este tipo de acciones.

Se intensifica la idea de la autogestión de todos estos procesos y de buscar estrategias 
colectivas  para  poder  llevarlo  a  cabo:  apoyo  en lugares,  actividades  para  recaudar 
algún dinero…

Se habla de la sensación de ser la base pero que cada vez se vuelve más piramidal así 
como de la necesidad de conocer la información con anterioridad para poder reflexionar 
y  no jugar  en  el  terreno de  las  sorpresas.  Bien  a través  de  los  blogs  siempre  no 
sustituya el debate.

Se informa de una acampada en el Mulhacen se apoyan igual que las marchas pero es 
necesario  ser  consecuentes,  valorar  esfuerzos  y  riesgos  y  sobre  todo  favorecer  la 
autonomía de las asambleas

La votación: las propuestas a votar no están claras en su formulación, se concluye que 
es porque no está maduro este debate, se propone aplazarlo con la idea de generar 
alternativas a la financiación y trabajar más en red. Se hace Hincapié en que se apoyan 
las marchas y se considera positiva estas iniciativas.

Últimos comentarios en relación a esta propuesta:

Si  se  promueve  el  apoyo  individual  uno  de  los  compañeros  se  ofrece  a  llevar  las 
aportaciones el viernes a las 6:00 h al Parque de San Jerónimo.

Autobuses para ir a Madrid y dar apoyo en la llegada de las marchas, si se llenara el 
bus se abaratarían mucho los costes. Posibilidad de crear una lista a nivel local (barrios 
y pueblos) como propuesta para la Asamblea de coordinación de Barrios y Pueblos. Se 
saldría el 23 para confluir con las llegadas de las marchas a Atocha y el 24 ir a la 
manifestación.



Bernardo manda por mail información mas completa de las marchas.

- Queda aprobada el acta anterior, cuestión que se nos había olvidado al principio.

- Comisión de cartelería: Se vota cual de los logotipos es el que mas nos gusta y sale el 
3º, pero con una modificación: la M de 15m será parecida a la M de Toma de Toma la 
calle. Se recuerda  que hay que quedar un día para lo del cartel de lugar, fecha y hora.

- Se recuerdan las actividades de cada comisión:

Ideológica: Taller sobre el 15M en Asociación vecinal “El pino” en Avda. San Juan de la 
Salle con Alcalde Manuel del Valle a las 20:00 h (delante de la petanca)

Historia  y  saberes  populares:  Reunión el  6  de  Julio  a  las  5  menos  cuarto  en  Los 
carteros.

Música: Nos ofrecen una muestra de la canción, acompañamos con palmas, se muestra 
por parte de la asamblea mucha aceptación. Se recuerda colaborar a través de hacer 
llegar a la comisión nuestras ideas sobre el 15M.

Cine:  Importancia  de  colaboración  con  otras  comisiones  y  como  instrumento  de 
participación en si mismo.

Banco del Tiempo: Se extiende a otras asambleas de barrio

- Se plantea la necesidad de crear en nuestra asamblea una comisión de Asamblearismo, 
para ir aprendiendo y mejorando. Se acepta.

4º PROXIMA CITA

En el mismo sitio y a la misma hora ya que el parque Miraflores esta de obras:

Enfrente de la rotonda del parque hay otro más pequeño, universalmente conocido como “Los 
Castillitos” entre San diego Azul y San Diego Marrón. A las 20:00 h.

Se acaba  la reunión un poco mas tarde de lo planeado.  Se muestra  agradecimiento a las 
personas asistentes por su esfuerzo y entusiasmo.


